

憲法違反の安倍国葬 絶対反対!!

児童・生徒、国民への弔意強制は許さない



《9月4日、長野駅前での9条に会など6団体と3野党の共同街頭宣伝》



長野県版
第499号

2022年9月

治安維持法申請同盟

長野県本部

〒380-8790
長野市県町593
高校会館内

連絡 竹村利幸方
TEL・026-226-0854
FAX・026-266-0864

安倍国葬に国民の圧倒的多数が反対

岸田首相は「安倍・統一教会関係」調査もしない

岸田内閣は7月22日の閣議で、安倍元首相の国葬を9月27日に行うことを、国会にも諮らず、国民の合意もないまま決定しました。その論拠として次の4点を挙げています。①内閣在任が8年8か月で歴代最長の内閣。②その間の実績は素晴らしい。③交際的にも評価が高い。④選挙期間中の受難。

戦後の「国葬令」の失効後、国葬に関する法律は存在しません。憲法第14条「法の下の平等」に違反することは明白です。600人の招待者、海外からの多数の要人の参加を予定し、国会の審議も経ず会場費・警備費等で16億6000万円の支出を内閣の一存で決める。これも憲法違反です。半旗の掲揚、黙禱の要請等は、憲法第19条「思想及び良心の自由」に違反する。2重3重の意味で憲法に違反する大問題です。

そもそも8年8か月の安倍内閣の功罪は様々です。アベノミクスは大企業を優遇し利する一方で、労働者・国民には格差と貧困を増長させ、生活苦を強いる。憲法改悪を一貫して追求、憲法違反の集団的自衛権の容認、安保法制を强行し戦争する国造りを。「モリ・カケ・さくら」事件ではお友達を優遇し、国政を私物化、公文書も平気で改ざん。国会でウソの答弁を118回も重ねる。民主主義と民主政治をこれほど破壊した内閣はありません。彼の安倍銃撃で急浮上した旧統一教会問題。安倍・岸一族は統一教会問題の根源で、自民党国會議員の半数近くが汚染。岸田内閣は安倍晋三の統一協会との関係を調査しようともしていません。

第38回長野県解放運動無名戦士合葬追悼会

39名合祀 国賠同盟関係者は8名

国民救援会長野県本部と信州いしづえ会が主催する解放運動無名戦士の合葬追悼会（式典・墓前祭）は、コロナ禍により過去2年（37回・36回）間は、顕彰碑合葬のみにとどめきました。今年度は、あらためて過去3回分の合葬追悼会を9月11日、長野市のホテル信濃路と顕彰碑前で行いました。（「不屈」には36・37回分は既に掲載すみ）

社会の発展と平和・民主主義の確立のため尊い生涯をさしげ、志半ばで艶れられた方々の業績を顕彰し、ご遺族を励ます追悼会です。第38回分は39名が合祀されました。国賠同盟の会員は左記に掲げた8名の方々です。あ

らためてその業績を偲び、ご冥福を心からお祈りいたします。



『長野市城山の無名戦士の顕彰碑』

▼	伊藤利範	(73歳)	飯縄町
▼	山岸堅磐	(95歳)	長野市
▼	小山一撤	(97歳)	上田市
▼	高遠和秋	(84歳)	上田市
▼	平林茂衛	(96歳)	上田市
▼	土田はるみ	(52歳)	茅野市
▼	藤森巖	(79歳)	下諏訪町
▼	竹村宗夫	(90歳)	飯田市

2022年8月末の組織実態

◆同盟会員の拡大

8月度の増員	1名
諏訪支部	1名
8月度の減員	1名
北部支部	1名
8月末の会員数	554名
2022年総会目標	600名
600名目標まで	46名

◆北部支部、塩尻・木曽支部はそれぞれ目標を達成

北部（目標87）	88名
塩尻・木曽（40）	41名

◆国会請願署名

8月の増数	42筆
8月末の総数	1326筆

同盟員1人10筆運動にすべての同盟員が頑張りましょう



平山知子弁護士

【結成総会と記念講演】

とき 10月30日（日）14時～17時

ところ ひとミユージアム

第一部 記念講演（14時～）

・講師 平山知子弁護士（ちひろ研究家としても有名）

第二部 結成総会（16時10分～）

懸案の長野市南部に正式に同盟支部が結成されます。県都長野市には、多数の同盟員はいましたが、支部は存在しませんでした。

4年前、支部運営らしき形態が始まり、20年8月に北部支部が正式に結成。しかし、南部は検討が続いてきました。

10月30日、ようやく結成総会が開かれます。新支部の今後の活動が大いに期待されます。

長野南部支部が結成総会

記念講演 平山知子弁護士

県内外の動き

暴落し続ける岸田内閣支持率



共同通信等の世論調査で、岸田内閣の支持率が急落を続けています。不支持率は、朝日新聞47%、時事通信40%、共同通信46・5%と、いずれも支持率を上回っています。安倍国葬反対は、それぞれ56%、51・9%、60・8%と過半数を超える多数となっています。さらに共同通信の調査では、岸田首相の説明に「納得できない」は67・2%、16億6000万円の国費は「妥当でない」が72・5%となっています。

また、統一協会問題では、自民党の党内調査は不十分が80・1%、安倍と統一教会の関係を調査すべきは、63・8%。国葬と統一教会問題は、内閣支持率の暴落の要因となっています。

「黄金の3年」はあだ花!

7月の参院選後、次の参院選までは国政レベルの選挙は、衆院が解散されない限りありません。この間に憲法改悪など岸田政権のやりたい放題がまかり通るのでは、と多くの国民は危惧しています。岸田内閣もそのつもりのようでした。

しかし、最近の情勢・内閣支持率の急落等は、内閣の危険水域の様相を呈しているとさえ言われています。

自公政権は、誰がなつても国民の期待にそなう政策や政治能力がない。市民と野党の共同以外に、国民の期待にそなう政権はない。ここに確信を！

国民の厳しい審判の目

支持率 朝日・41% 時事・32% 共同・40%

共同通信等の世論調査で、岸田内閣の支持率が急落を続けています。不支持率は、朝日新聞47%、時事通信40%、共同通信

故山岸堅磐さんを偲ぶつどい

あらためて山岸さんの業績と役割に感謝

同盟県本部の会員であり、長野市長候補として、また「信州の教育と自治研究所」の理事長として多方面で活躍し、多くの業績と影響を与えた続けた山岸堅磐さんが亡くなつたのは、昨年の9月9日でした。

関係者で山岸さんとお別れの偲ぶ会を企画しましたが、コロナ禍で2回の延期を余儀なくされ、2022年9月10日、1年ぶりでようやく実現しました。

参加者は自治研究所のメンバーを中心に30余名が参加し、こもごもに堅磐さんとのお付き合いや人柄、功績等について語り合いました。山岸さんは、深志・蘇南・長野・須坂高校で情熱のこもつた教鞭をとり、生徒たちから慕われる一方、高教組副委員長として、長野市長候補として、教育と自治研究所の所長・理事長として八面六臂の大活躍をされました。特に、教育と自治研究所は、1982年に高野彬さんや富森啓児さんなどと創設。在野の民主的研究所として、今年度で40年の歳月を刻む全国でも珍しい存在として注目されました。その中心となつて奮闘された山岸堅磐さんの役割と功績と影響力に限りない感謝の念をさげ、あらためてご冥福をお祈りいたします。



山岸さんを偲ぶ会の会場

会員作品展

松本市 島崎建代さん

**縄文杉**

周囲16・1m 樹高30m（鹿児島県屋久島町）

「巨樹といえば『縄文杉』といわれるまでに有名に。縄文杉が確認されたのは1966年、この節くれ立った姿のために材には適さないと判断され、奇跡的に伐採されずに残つたことを忘れてはならない」（発見当初、樹齢7200年とされたが、現在では放射性炭素年代測定などの方法で樹齢が測定され2500年前後）「夢にまで見た縄文杉との対面・・その感動は、縄文杉の素晴らしさだからくるものではなく、苦労して登ってきた（往復10時間＝島崎）ゆえに、自分自身の内部からもやり遂げたという達成感が相まって、より深い感動が起つていて」（『千年の命 巨樹・巨木を巡る』高橋弘著・新日本出版社）より

**長野山宣会****ご案内 2件**

長野山宣会が1972年、公式に発足して以来50周年を迎えます。山宣、タカクラ・テル、斎藤房雄の碑前で今年度の碑前の現地で祭典を行います。

50周年の記念講演の講師は、市田忠義さん（写真）。乞うご期待です。

碑前祭と50周年記念講演のつどい

- ◆ 日時 2022年10月16日（日）
- ◆ 場所 上田市別所温泉
- ◆ 碑前祭（山宣碑等の前）

10時30分～11時30分

◆ 50周年記念講演（塩田公民館）
講師 市田忠義

共産党副委員長
(前参議院議員)

「二・四事件」90周年プレ集会

【多数の同盟員】
のご参加を

記念講演の講師は、滝沢修一弁護士（写真）です。滝沢さんは、県弁護士会憲法問題プロジェクトチームの座長、日弁連憲法問題対策本部運営委員として、憲法問題一筋に活動しています。

▼ とき 10月8日（土）13時30分～
ところ 長野市旭町1098
講演者 滝沢修一弁護士
演題 現代の人権侵害を問う
主催 国賠同盟・県教組・高教組等
（資料代500円）

▼ とき 10月8日（土）13時30分～
ところ 長野市旭町1098
講演者 滝沢修一弁護士
演題 現代の人権侵害を問う
主催 国賠同盟・県教組・高教組等
（資料代500円）